



Orientación a la juventud universitaria

ASPECTOS POSITIVOS DE LA AGRESIVIDAD

Es muy raro que el estudiante universitario se comporte agresivamente, que delinca a no ser que intereses ajenos lo conduzcan a ello; éste es el caso de los llamados "porros", individuos desequilibrados que están dirigidos por gente sin escrúpulos que aprovechan situaciones en su beneficio personal.

Señaló lo anterior el profesor Andrés Vázquez Lima, catedrático del plantel No. 2 de la Escuela Nacional Preparatoria en su conferencia sobre Aspectos Positivos de la Agresividad, en el Salón del Consejo Técnico de la UNAM, ubicado en Justo Sierra 16, el pasado día 23.

Con ésta se cerró el ciclo de conferencias que han tenido como finalidad orientar a la juventud universitaria sobre los diferentes problemas a que se enfrenta y los caminos positivos que existen para la solución de los mismos.

El conferencista dijo: "la agresión positiva es aquella que tiene como meta canalizar la actitud agresiva hacia el logro de metas positivas, aquellas que tiendan a mejorar la situación de existencia del hombre".

Recalcó que también el esfuerzo realizado diariamente lleva una carga de agresión, puesto que el hombre se enfrenta a obstáculos al encaminarse hacia la conquista de satisfactores de sus necesidades.

"Por el contrario —indicó— el sujeto menor dotado biológicamente tendrá mayores dificultades para lograr los satisfactores de sus necesidades; se frustrará con facilidad y por lo tanto requerirá de un mayor esfuerzo —actitud agresiva— y será, en consecuencia, más desorganizado.

En los adolescentes, recalcó, existe una etapa de mayor agresividad anormal; es importante tomar como antecedentes la evolución sociocultural del sujeto para poder calificarlo sobre sus diferentes actividades negativas o positivas.

Al referirse a los grupos

Sigue en la Página 2

GACETA UNAM



ORGANO INFORMATIVO
DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTONOMA DE MEXICO

Tercera Epoca Vol. VII No. 6. Ciudad Universitaria, 30 de noviembre de 1973

DIALOGO DE AUTORIDADES UNIVERSITARIAS CON ESTUDIANTES DE LAS PREPARATORIAS POPULARES

El Secretario de la Rectoría, doctor Valentín Molina Piñero, recibió ayer a una comisión de alumnos de las secundarias y preparatorias llamadas populares, que solicitó la incorporación de sus planteles a la UNAM.

El funcionario les hizo saber que, como lo publicó la Gaceta UNAM en su edición anterior, la Comisión de Incorporación y Revalidación de Estudios del Consejo Universitario acordó, en

su última sesión, suspender la tramitación de nuevas solicitudes de incorporación, hasta no conocer los criterios generales de incorporación de estudios que habrán de fijarse en la próxima reunión de la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior (ANUIES).

Al mismo tiempo, los exhortó a actuar como futuros universi-

Sigue en la Página 2

pandilleros, entre los que mencionó a los conocidos con el mote de "porros", señaló que entre ellos existe una causa patológica desde el hogar que los hace presa fácil de manipularse por gente sin escrúpulos que destruyen a las instituciones educativas de enseñanza superior en México.

Precisó que, para canalizar la actitud agresiva a nivel patológico de la personalidad y concretamente de los pandilleros, será mediante un acercamiento hacia ellos con la finalidad de comprender realmente su problemática personal y tratar de canalizar sus inquietudes hacia una valoración positiva, real, lógica o coherente de sus capacidades personales, y lograr con ello el que, mediante su constante

preparación, logre la satisfacción de sus necesidades de una manera coherente.

Finalmente hizo resaltar que la máxima autoridad universitaria, cuya finalidad única es tratar de que los universitarios sean realmente quienes detenten el máximo de preparación al servicio del país, tienen en contra, directa o indirectamente, a sujetos o grupos que obstaculizan toda actividad positiva.

Desafortunadamente, agregó, esa es la realidad, y tomando en cuenta que no estamos desligados de situaciones socioculturales de carácter internacional, se debe hacer una conciencia de esta realidad y como universitarios debemos imponernos y redoblar esfuerzos a fin de no quedarnos en último lugar de esta lucha por la existencia a la que otros países también se enfrentan.

FACULTAD DE QUIMICA
DEPARTAMENTO DE IDIOMAS U.N.A.M.

LA FACULTAD DE QUIMICA, A TRAVES DE SU DEPARTAMENTO DE IDIOMAS, ANUNCIA LA INICIACION DE SU CURSO SEMI-AUTODIDACTICO DEL INGLES (RECONOCIDO COMO EL 2o NIVEL DE ESTUDIOS EN EL C.E.L.E.)

INSCRIPCIONES A PARTIR DEL 1o DE DICIEMBRE DE 1973. LAS CLASES EMPEZARAN EL 7 DE ENERO DE 1974. INFORMES EN EL LABORATORIO DE IDIOMAS, 3er. PISO, FACULTAD DE QUIMICA, U.N.A.M.

DIALOGO DE AUTORIDADES ...

Viene de la Primera Página

tarios, con verdaderos deseos de superación académica y sin que se dejen llevar por los provocadores de la violencia.

Les mencionó que las autoridades universitarias, en unión de las entidades encargadas de la educación superior del país, han estado laborando intensamente, en forma coordinada, para planear y ejecutar la expansión del sistema educativo nacional.

Como resultado de esos trabajos, se refirió a la construcción de las unidades del nuevo Colegio de Bachilleres y la

creación de la Universidad Metropolitana, así como la ampliación de la UNAM.

Molina recalcó que es de especial interés para la UNAM elevar su nivel académico para beneficio de sus alumnos y de todo el país.

Felicité a los alumnos representados en la Comisión por su empeño en aumentar su preparación académica, la cual, dijo, deberán buscar por caminos universitarios y sin olvidar que hay un esfuerzo conjunto a nivel nacional para resolver los problemas que se confrontan debido a la insuficiencia de cupo en los centros de educación media y superior.



UNIVERSIDAD NACIONAL

A LOS ALUMNOS DE LAS FACULTADES DE HUMANIDADES Y DE LA ESCUELA DE INGENIERIA que estando en el último año de bachillerato aspiren a ingresar a la U.N.A.M., se les compe para realizar del 3 al 14 de diciembre de 1974 los siguientes trámites:

- 1o Recoger en la sección de admisión de los inscritos la SOLICITUD DE INSCRIPCIÓN (FORMULARIO RA-02).
- 2o Entregar en el mismo departamento los datos en ella solicitados y los instructivos.

SOLAMENTE TENDRAN ACCESO A LOS ESTUDIOS PROFESIONALES LOS ALUMNOS QUE, HABIENDO COMPLETADO LOS ESTUDIOS ANTERIORES, HAYAN OBTENIDO UN BUEN PLAN DE ESTUDIOS DEBIDO A SU PRESENTE CURSO ESCOLAR.

"POR MI RAZA LA UNAM"
Ciudad Universitaria

COORDINACION DE LA SECRETARIA DE EDUCACION

LA ESCUELA NACIONAL DE MUSICA DE LA UNAM PARTICIPA EN LA SEGUNDA TEMPORADA DE CONCIERTOS PARA NIÑOS DE PRIMARIA

Dentro de la Segunda Temporada de Conciertos para Niños de Primaria que han organizado la Sub-secretaría de Educación Normal y Primaria así como el Instituto Mexicano del Seguro Social, participará artísticamente la Escuela Nacional de Música de la UNAM, hoy a las 16.00 horas, en el Teatro Cuauhtémoc.

La representación musical de la ENM de la máxima Casa de Estudios, estará a cargo de la Orquesta Infantil de Cámara que dirige el maestro Fernando Ruíz M. Del Campo.

Asimismo, participarán los alumnos de las clases de Violín Infantil y de Percusiones, materias musicales que tienen a su cargo los profesores Cruz Rojas Carranco y Gonzalo Macías V. y

Félix Montero G., respectivamente.

El programa para dicha audición es atractivo. Caben ser destacadas las obras Coral (de la Novena Sinfonía), de Beethoven; Kinder Sinfonie, del compositor J. Haydn y Concertino en re mayor (al estilo Mozart) —para violín y piano—, de Hans Millies.

Actuarán como solistas; al piano, Armando Merino S.; en el solo de violín, Luis Rodrigo García Gama y Thalía Pinete Pellón.

El Teatro Cuauhtémoc está situado en la Unidad del IMSS, localizada en Naucalpan de Juárez, Estado de México. La asistencia a dicho evento cultural de buena música para el pequeño-gran público infantil es libre.

LA UNAM FORMARA ESPECIALISTAS EN INGENIERIA ELECTRONICA

“La electrónica, especialidad poco explotada académica y profesionalmente en México, es un recurso que puede y debe ser utilizado para resolver problemas técnicos y de otra índole que existen en el país. Se puede decir que el futuro de México está en la electrónica.

“Sin embargo, hay que crear conciencia entre la gente para que no tenga ‘miedo’ a las diferentes formas en que se pueda emplear esa técnica y observe, además, que nuestro país puede desarrollar su propia tecnología electrónica”.

Las aseveraciones son del doctor Javier Salazar Resines, jefe de la División de Estudios Superiores de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México, quien junto con el doctor Alejandro Guarda, informó de la creación de una Maestría en Ingeniería Electrónica, en res-

puesta a la demanda de profesionales de esa especialidad.

El funcionario universitario indicó que con el empleo de la electrónica se pueden diseñar y construir diversos auxiliares para obtener información, “ya que nuestro país carece de información verdadera en todos los campos, porque tiene los pies en el pasado y, más aún, emplea tecnología extraña no acorde con la realidad nacional”.

Para apoyar su comentario, el doctor Salazar Resines explicó que en México no se tienen datos fidedignos, aunque se diga lo contrario, de las diferentes velocidades del viento, de los cambios de temperatura, de la salinidad de los mares, de la posibilidad de obtener energía con el empleo de las mareas, de los lugares exactos donde se produce un temblor, etcétera. “Esto se debe a que no se sabe emplear los rudimentarios aparatos para esos fines”.

ACIONONOMA DE MEXICO

LEGIO DE CIENCIAS Y
E LA NACIONAL PREPA-
el último año del ciclo de
1974 al nivel licenciatura de
para tal efecto, deberán
del año en curso los

del plantel en el que están
INSCRIPCION (Forma

oalidad de inscripción con
de acuerdo con los

NO A INGRESAR A LOS
NE LA U.N.A.M., LOS
ELIZADO LOS TRAMITES
O INTEGRAMENTE EL
BACHILLERATO EN EL

EL ESPIRITU”
ciembre de 1973.

STRACION ESCOLAR.

INAUGURO EL RECTOR UN NUEVO RECINTO UNIVERSITARIO

El Rector Guillermo Soberón juventud universitaria dará a Acevedo inauguró anoche el conocer sus inquietudes teatrales, especialmente aquellos (antiguo Teatro Milán y ahora Escenario 2), en el que la Facultad de Filosofía y Letras.



NUEVOS NOMBRAMIENTOS A LOS DOCTORES BONIFAZ NUÑO Y LITVAK KING

Los doctores Rubén Bonifaz Nuño y Jaime Litvak King fueron designados directores de los Institutos de Investigaciones Filológicas y Antropológicas de la UNAM, respectivamente, por la Junta de Gobierno de esta Casa de Estudios.

El doctor Rubén Bonifaz Nuño, distinguido maestro e investigador universitario, es Coordinador de Humanidades y ha fungido como funcionario en diferentes administraciones rectorales, principalmente en labores de difusión cultural.

En el campo de las humanidades clásicas, el maestro Bonifaz Nuño ha producido trabajos valiosos y reconocidos, como su versión en verso a La Eneida de Virgilio, única en lengua castellana, así como otras numerosas versiones, antologías e introducciones, a obras de Catulo, Propertio, Dante y del poeta mantuano.

Su obra personal ha abarcado además los campos de la crítica y la creación literaria, entre las que destacan El canto llano a Simón Bolívar y Ricardo Martínez.

La mayoría de sus trabajos le han sido publicados por la UNAM.

El doctor Jaime Litvak King, miembro del Instituto que dirigirá, se ha distinguido por sus estudios en antropología histórica.

Además de antropólogo, el doctor Litvak ha recibido el grado de arqueólogo, y se ha dedicado a la labor docente en esta Casa de Estudios y en otras universidades nacionales y extranjeras. Es autor de numerosos artículos y ensayos que han aparecido en revistas especializadas en México y en el extranjero y ha participado en diversos cursos y congresos en diversos países. También ha dictado un gran número de conferencias.

El Rector dijo que le complacía sobremanera declarar inauguradas las actividades de arte dramático de este nuevo centro universitario. Reiteró el propósito de la Universidad de difundir la cultura a todos los ámbitos, en este caso, estrechamente vinculados con la actividad teatral, deseó éxitos a los estudiantes y profesores de la carrera de arte dramático de la Facultad de Filosofía y Letras, y dijo que "los lauros que conquisten con su actividad además de ser preciados galardones para ellos, será un legítimo orgullo para la Universidad".

Anteriormente habló el Dr. Ricardo Guerra, Director de la Facultad de Filosofía y Letras, quien dijo que el nuevo teatro universitario Escenario 2, servirá para que la Universidad ofrezca al público toda clase de actos culturales cuyo objetivo es dar un mensaje al pueblo de las inquietudes universitarias.

Con la obra El Melancólico, del dramaturgo del Siglo de Oro español, Tirso de Molina, fue inaugurado el nuevo teatro de la UNAM, situado en Lucerna 64.

GACETA UNAM

Universidad Nacional Autónoma de México

Dr. Guillermo Soberón Acevedo
Rector

Lic. Sergio Domínguez Vargas
Secretario General

Ing. Javier Jiménez Espriú
Secretario General Auxiliar

Dr. Valentín Molina Piñero
Secretario de la Rectoría

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y los miércoles durante exámenes y vacaciones parciales.

Publicada por la Dirección General de Información.

11o. Piso de la Rectoría.

C.U. México 20, D.F.

Franquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1940.